



GACETA DE MADRID.

ARTICULO DE OFICIO.

El Rey nuestro Señor, nuestra amada REINA y las augustas Infantas, igualmente que SS. AA. RR. los Serenos. Sres. Infantes, se hallan en el Real sitio de Aranjuez sin novedad en su importante salud.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

INGLATERRA.

Londres 3 de Junio.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 85½.

CÁMARA DE LOS LORES.—*Sesion del 1.º de Junio.*

Para esta sesion estaba determinado se presentase el informe de la comision sobre el *bill* de reforma; pero antes que esto se verificase, se levantó el conde de Carnavon, y declaró que se oponia á ello, no porque esperaba impedirlo, sino porque queria aprovecharse de esta ocasion para manifestar enérgicamente su oposicion al *bill* de reforma.

»Es muy inútil, dijo, que la Cámara se divida para votar sobre esta cuestion, porque el haberse valido de medios inconstitucionales la ha reducido á hacer en este asunto un papel absolutamente pasivo. Por manera, que será una irrision el llamarla á dar su voto en las formas ordinarias. En efecto, es notorio que hemos sido obligados á recibir el *bill*; porque si no se hubieran visto precisados á retirarse á la fuerza los nobles Lores que se sientan en los mismos bancos que yo, ciertamente hubiera sido desaprobada esta medida por gran mayoría. He hablado de la retirada *forzosa* de mis honorables amigos, porque se hallaban en situacion de no poder asegurar su independenciam sino comprometiendo al mismo trono. En semejante estado de cosas no puedo menos de protestar por última vez contra la desastrosa medida de que se trata; añadiendo, que no quiero mezclarme de ningun modo en el tercer acto del drama que se representa hace algun tiempo á vuestra vista.»

En fin, concluyó su discurso el noble Conde declarando que se retiraba, é invitando á sus amigos de la oposicion á que hiciesen otro tanto.

Despues de este incidente se sometió á la deliberacion de la Cámara el informe del *bill*, el cual fue aprobado enteramente. En seguida se señaló el lunes 4 para la tercera lectura.

El marques de Northampton anunció que cuando se verificase la tercera lectura propondria se insertase una cláusula, cuyo objeto se dirigia á que se revocase la ley que obliga á los individuos de la Cámara de los Comunes á abandonar su asiento cuando fuesen nombrados por el gobierno para algun empleo.

CÁMARA DE LOS COMUNES.—*Sesion de idem.*

El lord Milton declaró, que atendiendo á la situacion en que se hallaba el pais, y á la necesidad de terminar antes de todo el negocio de la reforma, diferia hasta la primera sesion el hacer su mocion, pidiendo se hiciesen algunas modificaciones en las leyes actuales sobre los cereales, y la libertad del comercio de estos géneros.

Asuntos de Portugal.

Sir R. Vyryan dijo: Deseo hacer al noble lord Palmerston una pregunta, que á mi parecer interesa mucho al honor de nuestro pais. Hoy mismo he oido hablar de una noticia generalmente difundida en el público, segun la cual parece que se ha organizado en Inglaterra una expedicion para enviarla á Portugal. Ademas, todos han podido leer en la *Gaceta* el nombramiento de un noble Lord, al que se le ha encargado de una mision especial para aquel pais. Como yo soy uno de los que deseaban que de ningun modo se interviniese en las cosas de Portugal, y como por mayor razon será enemigo de una intervencion armada, no puedo menos de manifestar la sorpresa que me ha causado se haya enviado una expedicion tan importante. Esto supuesto, deseo saber si ha sido destinada esta para intervenir en los negocios de Portugal, y si el lord William Russel, ó el comandante de las tropas, ha recibido orden para que intervenga en ciertos casos.

El lord Palmerston dijo: En contestacion á la pregunta que acaba de dirigirme el honorable Baron, no puedo menos de referirme á la declaracion que hice en una de las circunstancias que han precedido; repitiendo ahora que el gobierno está enteramente decidido á guardar la mas estricta neutralidad en la contienda que va á comenzar entre dos Principes de la casa de Braganza, mientras que las demas Potencias hagan otro tanto por su parte; pero que para el caso en que estos llegaran á violar esta neutralidad, el gobierno quiere estar dispuesto á obrar del modo que le parezca mas conveniente al interes y al honor de la Inglaterra.

Mr. Robinson: Deseo me diga el noble lord Palmerston si se han terminado satisfactoriamente con la Francia las negociaciones relativas á la navegacion inglesa.

Cuando salió el correo no habia aun concluido su interpelacion.

—Muchos Lores han firmado esta mañana la protesta del conde de Carnavon contra el *bill* de reforma. Se cree que esta noche se adoptará la tercera lectura. Los ministros han aconsejado al Rey que vaya á sancionar el *bill* en la Cámara alta; pero podemos asegurar que nada se ha dispuesto acerca de este particular. (*Standard*.)

FRANCIA.

Paris 5 de Junio.

Hoy se verificó segun se habia anunciado, y en el orden dispuesto de antemano, la ceremonia fúnebre con que los amigos políticos del general Lamarque habian resuelto honrar los últimos restos de aquel, al tiempo de salir para el sitio que él mismo ha elegido para su sepultura en el departamento de las Landas. El gobierno y los que le son adictos deseaban de buena fe tomar parte en este último homenaje, y olvidar sobre el féretro quince meses de controversias y de luchas políticas para no acordarse mas que de una vida militar empleada con esplendor; y para solemnizar mas el entierro habia dispuesto que asistiese tropa de todas armas, bien ageno de creer que esta disposicion honorífica, mas bien que precautiva, habia de ser necesaria para mantener la tranquilidad pública.

Aun no habia llegado el acompañamiento á la mitad del camino que debia recorrer, cuando ya ocurrieron lamentables desórdenes, pues tres empleados de la policia urbana habian sido heridos gravemente, y un oficial de paz muy maltratado: principio funesto de un dia que algunos habian resuelto convertir en dia de horror.

El acompañamiento hizo alto en la parte del paseo en donde termina la calle de Grammont: Dicen que un hombre que estaba en el balcon de la casa que hace esquina á dicha calle y al paseo, se negó obstinadamente á quitarse el sombrero, como lo exigió al pasar el carro fúnebre la gente que ocupaba la calle; resultando de aqui que los cristales y puertas de los balcones de la casa vinieron á tierra á pedradas; bien que huyendo la gente que la ocupaba, no tuvo consecuencia este incidente.

Continuó su camino el acompañamiento; pero de cuando en cuando esta muchedumbre desordenada gritaba: ¡*Viva la libertad! Viva la república! Fuera Luis Felipe!* Algunos grupos iban precedidos de banderas, con inscripciones, unas decian: *Los impresores al general Lamarque*. Otra: *Los tintoreros al general Lamarque*; otras: *Sociedad de la union de Julio, sociedad de los derechos del hombre, sociedad de los amigos del pueblo, escuelas del derecho, de medicina, de farmacia, de Alfort*. Seguian despues tambien con sus correspondientes banderas los refugiados polacos, alemanes, italianos, portugueses y españoles.

Llegó el acompañamiento á la *Bastilla*, y deteniéndose delante de un catafalco erigido en la plaza del puente de *Austerlitz*, pronunciaron discursos análogos al objeto el mariscal Clausel, MM. Mauguin, Pons (de l'Herault) y otros.

En seguida Mr. de Lafayette dijo á la muchedumbre que esperaba se retirase para no turbar con desórdenes esta triste y fúnebre ceremonia; pero lejos de prestarse á este consejo, algunos jóvenes gritaron: *Al panteon! Al panteon!* y se aumentaron los gritos de *viva la república!* dirigiéndose despues hacia el puente de *Austerlitz*. Los dragones y la guardia municipal que estaba á la entrada de él impidió el paso, y con este motivo la turba hizo fuego contra los dragones, é hirió tres caballos. Entonces avanzaron los dragones é hicieron uso de sus armas.

De esta refriega resultaron heridos algunos oficiales: los alborotadores se dirigieron hacia la puerta de *Saint-Martin*, y la tropa de linea tuvo que deshacer algunos parapetos que encontró en los paseos. Hubo tiros por una y otra parte; pero el gobierno triunfó en todos los puntos.

Algunos cuerpos de guardia de que por sorpresa se habian apoderado los alborotadores quedaron de allí á poco á disposicion del gobierno, que ha encontrado el mas firme apoyo en la guardia nacional, en la tropa de linea y en la sensatez y denuedo de los ciudadanos. Contando con ellos ha tomado las disposiciones oportunas para que su fuerza y justicia queden en buen lugar. (*D. de los Debates*.)

Idem 6.

A las tres y media de la mañana ha vuelto á comenzar el fuego en la calle de Montmartre. Reunida la guardia nacional y la tropa de linea han desbaratado muchos parapetos, y desde las cuatro en adelante ha habido algunas acciones bastante encarnizadas en la calle *Saint-Martin* y en el paseo *Saint-Antoine*, reconcentrándose de allí á poco la lucha entre las calles *Aubry-le-Boucher*, parte de la calle *Saint-Martin* y la *Cité*. Al medio dia era muy vivo el fuego hacia la rinconada del puente *Noire-Dame*, detrás de *L'Hotel Dieu*, en donde ha sido muy maltratado un destacamento de la guardia municipal á caballo.

El punto que se ha disputado despues con mas encarnizamiento ha sido la imediacion de *Saint-Méry*. Ha sido preciso batir con artilleria su formidable reducto, y echar á tierra las puertas de la iglesia en donde se habia refu-

giado parte de los combatientes: algunos han perecido allí mismo, y quedaron prisioneros los demás. En los mercados se reunieron algunos para atacar la guardia nacional: cercados por la tropa, entraron por fuerza en las casas, y desde allí hacían fuego contra la tropa, arrojando además los muebles por las ventanas. Estas casas se han tomado por asalto después de una terrible resistencia, y mucha efusión de sangre. No ha habido prisioneros.

A las nueve de la mañana ha pasado revista S. M. á la tropa en la plaza del *Carrousel*. A medio día ha salido de las Tullerías escoltado por algunos destacamentos de dragones y de guardia nacional á caballo, dirigiéndose por los paseos al ayuntamiento, desde donde ha vuelto por los malecones y el Louvre.

A las cinco. Dicen que los diputados que están en París se han reunido en casa de Mr. Lafitte, y han resuelto enviar á las Tullerías una diputación presidida por MM. Lafitte y Odillon-Barrot. Aun no se sabe el resultado de este paso. (G. de Francia.)

—Escribimos este párrafo al estruendo de las descargas: en muchos puntos de la ciudad se levantan parapetos: los ciudadanos luchan con los soldados franceses contra franceses, y bajo la misma bandera.

Recibimos noticias las más extrañas y contradictorias; pero es indudable que hay choque, muertos, heridos, sangre vertida. Desde las ocurrencias de Julio nunca nos habíamos visto en semejante anarquía. Esto es más que motin: es un principio de guerra civil; pero guerra civil sin objeto, sin bandera, sin jefe ni principio; guerra civil por un arrebató de partidos, y en que las masas permanecen pasivas.

El gobierno debe triunfar: tenemos una admirable guardia nacional que siempre ha sostenido la autoridad de las leyes: preséntense pues todos los guardias nacionales, é interpongan su mediación: ellos están unidos al ejército por su disciplina, por sus recuerdos, por su uniforme: también son el nervio del pueblo y los encargados de custodiar sus derechos. Todos escúcharán su voz, y cesará esta impía lucha.

No vemos qué utilidad puede traer al Estado una insurrección; pero sabemos muy bien lo que en ello puede perder.

Reflexionen pues los ministros. Los desgraciados acontecimientos que se acaban de realizar manifiestan con sobrada evidencia el estado en que se halla la sociedad. Sea cual fuese el origen de que dimanen, el hecho es que son graves las consecuencias que de ellos resultan: cuando las pasiones se arrojan á una lucha abierta y desesperada, no carecen de energía ni de apoyo. Procurad pues conocer cuáles son estas para contenerlas ó para satisfacerlas; porque despreciándolas, continuarais este sistema de fuerza ciega, que pronto nos conduciría á una desorganización completa.

En cuanto á nosotros, amigos de la libertad y no de los hombres, de una libertad moderada y protectora, desaprobamos los excesos de los partidos; así como los extravíos del gobierno. No gustamos de esas opiniones que cifran su triunfo en la violencia, ni de esos sistemas egoístas, que para vencer necesitan sofocar el espíritu público.

Desgraciados de nosotros si permanecemos indiferentes cuando la sociedad se convierte en campo de batalla; cuando por todas partes se altera el orden público; cuando titubean los ánimos; cuando el gobierno, después de su victoria, se ve precisado á exclamar como aquel jefe del antiguo Epiro: «Otra victoria como esta, y quedo arruinado.» (El Tiempo.)

—Los rebeldes lograron ayer apoderarse del almacén de pólvora del arsenal, en el que no había mas que salitre. Intentaron sorprender el almacén grande de Ivry; pero han sido vigorosamente rechazados. (Journal du soir.)

—Habiendo sido insuficientes las continuas descargas que hacia la infantería para apoderarse de la trinchera de la calle d'Aubry-le-Boucher, fue preciso emplear la artillería.

La acción, que había sido tan encarnizada como sangrienta, estaba ya para concluirse; cuando, contra lo que se esperaba, se empeñó de nuevo con tanta rabia y obstinación, que el combate ha durado desde las tres hasta las cinco y cuarto. (Constitucional.)

—Luego que las tropas se apoderaron del claustro de Saint-Mery la insurrección fue comprimida en todos los puntos.

—El número de personas que han sido encarceladas del 6 al 7 asciende ya á 1600.

Se ha mandado prender á Mr. Pages, diputado, y á otras muchas personas. (Idem.)

—Un capitán de la guardia nacional hizo fuego sobre sus compañeros desde la ventana de una casa del arrabal de St. Antoine; pero inmediatamente le hicieron estos mil pedazos.

—Por Real orden del 6 de este mes S. M. Luis Felipe ha declarado en estado de sitio la ciudad de París, sin que por esto queden derogadas las disposiciones relativas al mando y servicio de la guardia nacional. (Monitor.)

Otra Real orden.

Luis Felipe, Rey de los franceses &c. &c. «Enterado de los graves desórdenes á que se ha abandonado un gran número de alumnos de la escuela politécnica: 1.º forzando las centinelas de la escuela para facilitar su salida, á fin de unirse á los sediciosos y tomar parte en los actos de rebelión, de la que sus autores se han hecho culpables: 2.º volviendo por dos veces á la escuela á seducir á los que en ella habían permanecido fieles á sus deberes, y manifestando la intención de apoderarse de todos los fusiles y demás armas de la escuela, que con tanto honor han sabido defender estos últimos; y oido el dictamen de nuestro ministro de la Guerra; hemos mandado y mandamos lo que sigue:

Art. 1.º «Los alumnos de la escuela politécnica quedan licenciados, y en su consecuencia regresarán lo mas pronto posible al seno de sus respectivas familias.

2.º «La escuela politécnica se reorganizará inmediatamente.

3.º «Los alumnos de la escuela politécnica que han permanecido fieles á sus deberes, y que con honor han conservado y defendido las armas, harán parte de la reorganización, y formarán la base de la nueva escuela; teniendo entendido que los nuevos individuos que deban admitirse han de ser examinados en lo que corresponde á este año, conformándose en todo á las ordenanzas y leyes vigentes.

«El ministro de la Guerra queda encargado de la ejecución de la presente Real orden. París 6 de Junio &c.»

Por otra Real orden el cuerpo de artillería de la guardia nacional de París queda disuelto, procediéndose inmediatamente á su nueva reorganización. Igualmente en virtud de otra quedan licenciados los alumnos de la escuela Real veterinaria d'Alfort, y el ministro de Comercio encargado de proponer la reorganización si fuere necesaria. (Monitor.)

Ya se ha concluido la insensata y criminal tentativa de algunos hombres contra el gobierno que el pueblo fundó en Julio de 1830. Hoy á las cinco han sido recuperados por el valor y denuedo de la guardia nacional de París y su término y por la tropa de línea todos los puntos que los rebeldes ocupaban.

Vamos á referir los hechos que nos parecen mas auténticos.

Dijimos ayer que el desorden, ó mas bien el ensayo de guerra civil, comenzó por la agresión de algunos jóvenes contra un regimiento de dragones que impedía el paso del puente de Austerlitz.

Los dragones, viendo que tres de sus oficiales habían sido heridos, avanzaron sobre los agresores, que replegándose primero á las calles del barrio de Saint-Antoine, junto al arsenal, se internaron en la ciudad, diseminándose por las calles de Saint-Denis, Laverrierie, des Aris y de la Planché-Mibray, que era el punto elegido por ellos como mas á propósito para el ataque y defensa.

Al mismo tiempo otra columna de alborotadores volvía por los paseos, formando en ellos parapetos con todos los coches y demás trappings que podía haber á las manos. Luego que esta columna llegó á la Porte-Saint-Martin se le unió otra en que venía mucha gente con fusiles y provistos de cartuchos y municiones, y ambas levantaron un fuerte parapeto, dispuestas á entrar en acción.

Trabóse esta muy luego: un destacamento de carabineros se acercó al parapeto: recibido á balazos, y siendo imposible que los caballos salvaran este obstáculo, se replegó á espaldas de una compañía de cazadores, que haciendo fuego de peloton cargó sobre el parapeto, lo deshizo á pesar de la obstinada resistencia que encontró, y dejó franco el paso á la fuerza que la seguía. Desde este instante quedaron los paseos en poder de la tropa, bien que á eso de las nueve y media de la noche, sabedor el comandante de que á la esquina de la calle de Lunery se formaba un parapeto, envió un destacamento de la guardia nacional y de cazadores de línea para que impidiesen su ejecución, como lo verificaron después de disparar unos cuantos tiros y con pérdida de un cazador muerto, y otro y dos guardias nacionales heridos.

Mientras esto pasaba en el paseo de Saint-Denis y en Saint-Martin, se manifestaban en la ciudad otros movimientos de insurrección. Algunos puestos aislados como el del Banco y los de las plazas Maubert y Saint-Michel quedaron á merced de los sublevados; pero no tardaron mucho en volver á poder de la guardia nacional y de la tropa de línea. Al recobrar el puesto de la plaza Maubert perdió la vida Mr. Turpin, capitán de la guardia municipal.

Anocheció entre tanto, y los rebeldes ocupaban todavía dos puntos importantes; á saber, la calle del arrabal Saint-Antoine y la de Saint-Denis, desde la iglesia de Saint-Mery hasta la plaza del Chatelet y las calles adyacentes. En estos puntos había aun algunos parapetos. Se trató desde luego de desalojar á los sublevados; pero viendo que en esto se perdía inútilmente mucha gente, se resolvió aguardar á que fuese de día.

Al amanecer presentaba la capital el aspecto de un dilatado campamento. El Rey pasaba revista á la guardia nacional y á la tropa, que desde la víspera ocupaban las Tullerías, y á la que había llegado durante la noche: todos juraban morir en su defensa, y todos estaban prontos á cumplir su juramento. Los paseos y malecones estaban ocupados por guardia nacional, infantería de línea y caballería; hallándose todos en sus respectivos puestos, y prontos á cumplir con sus deberes, y al mismo tiempo llegaban por muchos portillos de esta capital los guardias nacionales del distrito, tan resueltos como los otros á defender el orden y la verdadera libertad.

Ellos fueron, según nos han dicho, los que principiaron la acción en los dos puntos principales; á saber, Saint-Antoine y la plaza del Chatelet: aunque todavía no se les habían dado cartuchos se arrojaron á la bayoneta sobre los primeros parapetos que los rebeldes habían formado durante la noche, y se apoderaron de ellos; pero hallándose expuestos á un fuego bien sostenido de fusilería, al cual no podían contestar, tuvieron que replegarse. Llegaron los cartuchos, y el fuego volvió á comenzar por una y otra parte.

La acción duró bastante tiempo en el arrabal Saint-Antoine; mas destruidos los parapetos con algunos cañonazos, ciudadanos y soldados se lanzaron al arrabal, que de allí á poco quedó ocupado por ellos. Dices, mas no podemos creerlo, que en este arrabal, un capitán de la guardia nacional hacia fuego desde la ventana sobre los guardias nacionales, y que ya había muerto siete; cuando atacaron su casa, en la que después de una obstinada resistencia lo hicieron prisionero.

En la plaza del Chatelet principió el fuego á las cuatro de la mañana. Los rebeldes eran dueños de algunas de las casas que circundan dicha plaza, y desde ellas disparaban casi á quemar ropa; mas no pasó mucho tiempo sin que todos quedasen muertos ó prisioneros.

Desde el puente Notre-Dame hasta el medio de la calle Saint-Martin había siete parapetos bastante sólidos, y el fuego cruzado de las casas inmediatas protegía estos atrincheramientos. A la altura de la calle Saint-Mery había siete á ocho casas dispuestas para una obstinada resistencia. Algunos tiradores avanzaron con denuedo por la calle Saint-Martin; pero siempre fue inútil su arrojo.

Visto que era preciso atacar con mas vigor, desembocó del malecón y avanzó á paso de carga por la calle de Saint-Martin un batallón del valiente 1.º de línea, sostenido vigorosamente por otro batallón del 42.º que marchaba siguiendo las calles adyacentes. Cuatro veces salvaron estas tropas los parapetos con el mayor arrojo y valentía, sufriendo el fuego que les hacían desde las ventanas; pero al llegar á la altura de las casas situadas junto á la calle Saint-Mery, era aquel tan sostenido, que durante mucho tiempo fue imposible que la tropa superase este obstáculo.

Una lluvia de piedras, de muebles rotos caía desde los últimos pisos, disparando y maltratando la tropa. Fue necesario después de vencer este mortífero atrincheramiento echar abajo las puertas de aquellas casas para apoderarse de los que con tanto encarnizamiento disparaban contra sus conciudadanos. El

general Tiburcio Sebastián mandaba esta acción con la intrepidez, valor y serenidad que caracterizan al militar francés.

Siempre que las tropas atacaban resonaba el grito de *viva el Rey!* Al cabo de dos horas de combate ya se habían tomado los parapetos; y el pueblo mismo se apresuraba á destruirlos; maldiciendo á los que tantos males acarrearán á su patria. El general Leydet dirigía el batallón del 42.º, cuyo coronel ha sido herido en la cabeza y en un muslo.

En una guerra de parapeto en ventana en ventana, de casa en casa; en esta guerra, decimos, la mas dificultosa de todas, en la que el enemigo á quien se ataca es invisible y apunta con seguridad; no han vacilado ni un instante nuestros valientes guardias nacionales, ni nuestros intrepidos soldados. Apoderados de una posicion corrian de allí á poco á tomar otra, gritando: *viva el Rey!* Solo viéndolo se podría formar idea del valor y denuedo que han manifestado.

—Sin embargo, el triunfo se ha comprado á precio muy subido. No cesaba de pasar angarillas con ciudadanos ó soldados heridos: verdad es que arrebatados sus compañeros por el mismo calor de la refriega han vengado bien la muerte de los que han perecido. En muchas casas de la guardia nacional ó la tropa se han apoderado por asalto, han muerto á bayonetazos los que habían dado principio á esta guerra criminal. Con todo, muchos han debido la vida á la humanidad de sus vencedores; pues al atravesar la ciudad para entregarlos al magistrado estuvieron á pique, y muy expuestos á ser víctimas de la venganza popular. Bien han podido conocer el verdadero modo de pensar del pueblo de París.

—A las dos, poco despues de haberse apoderado del arrabal *Saint-Antoine* salió S. M. de las Tullerías acompañado del duque de Nemours y de los ministros de Guerra y de Obras públicas, y escoltado por la guardia nacional á caballo y por destacamentos de todos los cuerpos de caballería. S. M. pasó revista primero á la tropa situada en la plaza del *Carrousel*; siguió la orilla del río; despues los paseos y el arrabal *Saint-Antoine* hasta el portillo del mismo nombre; bajando otra vez al arrabal, atravesando el paseo *Bourdon*, y regresando por los malecones á las Tullerías.

Difícil seria expresar el entusiasmo con que S. M. ha sido recibido: cada vez que pasaba por delante de la guardia nacional, de la tropa de línea ó de la gente que se había agolpado en los paseos y en los malecones resonaban en el aire los gritos de *viva el Rey!*

—Cuando el Rey pasó por el malecon de la Greve todavía duraba la lucha en aquel barrio, y para evitar cualquier atentado que pudieran haber cometido desde las calles inmediatas al malecon, los soldados y los guardias nacionales se adelantaban un poco antes que pasase S. M., y situándose al frente de estas calles formaban un muro con sus cuerpos.

—Durante el tránsito encontró S. M. algunas angarillas con heridos: las hizo detener, consoló á los heridos, y tomó nota de sus nombres.

—Le repetimos: no hay con que elogiar el zelo, el valor, la resolución de la guardia nacional de París y su distrito, y las tropas de línea. Esta es sin duda la mas enérgica respuesta que se puede dar á los insensatos que todos los dias nos decían que el pueblo estaba de acuerdo con ellos, y que les bastaría presentarse para reunirlos todo á sus opiniones. Pero lo que confirma con no menor claridad que es corto el número de estas gentes, es el aspecto de París durante todo el dia: alguna sensación ha causado en todas las clases de la población; pero ha sido la de la piedad por sus locuras, y la de odio á sus intrigas anárquicas. En el poco tiempo que ha pasado despues de concluida esta lucha no hemos podido reunir los nombres de los que han merecido bien de la patria; mas procuraremos indagarlos y manifestarlos cuanto antes. (*Journal des Debats*.)

—La intriga de los legitimistas abraza en el dia todos los distritos del oeste y del mediodía; y si la facción no ha conseguido que la acción de sus partidarios sea mas simultánea, todo manifiesta que esta falta de concordancia se debe atribuir, no á la vigilancia del gobierno, sino á la disidencia de los gefes de donde emanan las órdenes. Así que, con la inmensa cantidad de millones que se han puesto á disposición del gobierno, con todos esos innumerables agentes que paga, no sabe ni puede contener los progresos de los criminales planes, cuyo secreto supone ha descubierto. Esta casualidad feliz, independiente de la humana prudencia, liberta á la nación de un movimiento simultáneo y general. Críticas son sin duda las circunstancias; y por lo mismo era menester que á la cabeza del gobierno hubiese hombres capaces de dirigirnos, que tuvieran prevision, perspicacia, firmeza y resolución: por el contrario, las contradicciones en que diariamente incurre, nos manifiestan su perplejidad, y que se halla en una especie de delirio. (*Diario de Comercio*.)

—Ayer por la noche algunos grupos contestaban al *quien vive* de la guardia nacional, *Amigos de la República*.

—Los alborotadores se han apoderado del depósito de pólvora del paseo del Hospital, que estaba custodiado por dos ó tres soldados. Los guardias municipales que estaban en *Sainte-Pelagie* acudieron al socorro, y en la refriega perdió la vida el capitán Turpin que los mandaba. (*G. de Francia*.)

—Hoy á las cuatro ha recibido S. M. á los diputados MM. Lafitte, Odilon-Barrot y Arago, durando la conferencia que han tenido unos tres cuartos de hora. (*Courrier*.)

—MM. Lafitte y Odilon-Barrot se han presentado hoy á las cuatro en las Tullerías, y han pedido audiencia á S. M. (*J. des Debats*.)

—Entre los rebeldes muertos ó hechos prisioneros hoy con las armas en la mano; hay muchos refugiados extranjeros. (*Id.*)

—Los periódicos del partido de la izquierda continúan insertando la lista de los diputados que adhieren á la exposicion hecha por la reunion Lafitte. Estas adhesiones conducen al gobierno á la república, y las que nosotros recibimos lo alejaban de la guerra civil. (*G. de Francia*.)

—El *Monitor belga* dice lo que sigue:

—Se ha verificado en Compiègne la entrevista del Rey de los franceses y el de los belgas, y en ella se ha resuelto el casamiento de la Princesa Luisa, hija mayor de Luis Felipe con S. M. belga. Este enlace, que no tardará en verificarse, estrechará los vinculos que unen á las dos Potencias. (*Id.*)

—En un periódico ministerial se lee lo que sigue:

—Las noticias que ha recibido el gobierno, y que publican los periódicos del oeste, ninguna duda dejan sobre el próximo éxito de los alborotos del oeste. Por la primera vez los chouanes han desplegado en *Vergéal* algunas fuerzas;

pero no han sido mas felices en este combate dado ya en regla, que lo fueron en las escaramuzas y emboscadas anteriores.

—En una carta que cita el mismo periódico se hallan algunos detalles sobre esta acción.

—Los rebeldes, dice la carta, han sido sorprendidos, como os lo decía ayer, cerca de *Vergéal*. Un granadero del 46 se adelantó, y apenas habia entrado en un castañar, en donde se habia notado algun movimiento, cuando fue detenido é intimado á rendirse á nombre de Henrique V; pero responder con una execración y hacer fuego, todo fue uno. Los chouanes por su parte le hicieron una descarga, de la cual se libró por hallarse detras de un castaño; pero el compañero, menos prudente que él, no quiso ocultarse detras del arbol, y así recibió un balazo y con él la muerte. En seguida se empeñó un fuego vivísimo.

—Guiadas las tropas por el valiente Morin hicieron su deber; y la partida, que se compondría de unos 600 hombres, fue dispersada en menos de 20 minutos. Un socorro de volteadores que llegó muy oportunamente contribuyó á ello. Por nuestra parte solo hemos tenido un muerto y seis heridos; pero los chouanes dejaron en el campo 25 hombres muertos. Muchos heridos se han venido aquí por salvarse, y entre ellos un gefe, que no se sabe quién es, y que cuando cayó dejó en el campo de batalla una espada de bastante valor. Se cree que es un Mr. Orffroy. Todos los cadáveres se conducen á esta, para lo cual no bastan cinco carros.

—Examinando la carta se ve que la insurreccion habia ya formado un semicírculo al rededor de Vitre, y á la cual hubieran cercado enteramente si no se hubiese desplegado tanta actividad en perseguir á estas bandas. (*Gaceta de F.*)

—Se ha sellado la imprenta de la *Cotidiana*, y se han examinado cuantos papeles se han encontrado en su despacho y oficina. Al mismo tiempo un comisario de policía acompañado de 300 hombres practicaba iguales diligencias en el despacho del *Correo de Europa*.

—En el momento que estaba para distribuirse el periódico el *Brid-Oïon* ha sido tambien secuestrado por la séptima ocasión. La imprenta de la *Tribuna* ha sido destruida, y el número de este dia ha sido retenido. (*Id.*)

—La *Gaceta médica* de este dia dice lo siguiente con fecha de ayer:

No necesitan nuestros lectores que les presentemos las escenas deplorables que ensangrientan desde ayer las calles de París. A nosotros no nos toca hablar de las causas que las han producido; pero los resultados de luchas tan dolorosas son para la medicina nuevo motivo de desvelo. Apenas las salas de nuestros hospitales acababan de desocuparse de tantas víctimas como ha hecho el cólera-morbo cuando se ven llenar sucesivamente con las que causa la guerra civil. En este momento en que escribimos, mil descargas no interrumpidas llevan la muerte á las filas de los que habia perdonado la epidemia. Caen hombres de todas clases, de todas edades y condiciones, y muy pronto veremos los hospitales de París del modo que estaban de resultados de los combates de los dias de Julio.

Desde ayer tarde entran continuamente heridos en los hospitales Hotel Dieu, San Luis, San Antonio, la Piedad, la Caridad, en el provisional de los Graneros de abundancia, y en otros de segundo orden inmediatos á los puntos de combate. Difícil es averiguar su número, porque de un momento á otro van llegando heridos de varios cuarteles. A las tres de esta tarde se contaban mas de 200: en el hospital primero y en el de San Luis habian entrado unos 150. Los heridos son soldados de línea, guardias nacionales, algunos cajistas de imprenta, grabadores, tintoreros y estudiantes.

Una sola legion ha perdido casi 8 hombres por compañía. El estado de los heridos es de mucha gravedad, y se cuentan ya muchos muertos. La desesperacion, rabia y furor en que se hallan estos desgraciados, unidos al influjo fatal de la constitucion epidémica actual, contribuyen desgraciadamente á que sean poco eficaces los auxilios del arte.

Idem 7.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 97 fr. Empréstimo Real de España 78½. Renta perpetua de id. 58.

—Cuanto habiamos previsto, otro tanto se ha verificado. El orden material ha quedado vencedor en la mas violenta lucha que hasta ahora se ha trabado contra él. ¿Podia suceder lo contrario en un pais que no quiere ni guerra civil, ni revolucion, y que sin duda logrará rectificar su suerte elevándose al fin sobre todos los partidos? Nada se puede conseguir con violencia. ¿Quién ha podido imaginar que la nación francesa se entregaria á unos hombres que emplean por argumentos el hierro y el fuego? Hemos dicho á los que creian que solo Mr. Perier apaciguaba los motines: *Mr. de Montalivet será suficiente*. No nos hemos equivocado. (*G. de F.*)

—El *Courrier* dice lo que sigue:

—No pretendemos describir las sangrientas escenas de un dia que se contará entre los dias nefastos de nuestra historia. Demasiado lo comprobarán el luto de las familias y las desgracias de la patria: todo está concluido. París se halla hoy triste y silencioso. Es de creer que ni aun el gobierno sabe todas las muertes ocurridas en este dia: muertes dignas de ser lloradas, sea cual fuere el partido á que hayan pertenecido las víctimas, porque son franceses inmolados por sus mismos compatriotas. Presentamos á nuestros lectores la narracion que algunos periódicos de la tarde hacen de estas fatales ocurrencias, y mañana les daremos lo que dice el *Monitor*; pero sin entrar en discusion ni mezclar las amargas reflexiones que nos oprimen. Nuestra posicion ha variado. Se han embargado las imprentas de tres periódicos, intimando á sus redactores se abstengan de publicarlos.

—La casa donde está la imprenta del *Nacional* ha sido allanada para prender á Mr. Carrel y secuestrar aquel diario: el *Journal du Commerce*, nuestro periódico y otros han sido tambien secuestrados. Nosotros nos limitábamos á manifestar el dolor que nos causan las desgracias ocurridas ayer: esto no puede ser delito: luego se nos persigue por ser de la oposicion. Hoy se secuestran los periódicos legalmente: mañana quizá sin guardar estas formalidades se prohibirá su publicacion. La imprenta no está ya bajo el imperio de la ley: el ministro quiere que sobre ella sola recaigan las consecuencias de su funesta victoria. Siempre hemos creído que todavia teniamos que pasar este período. Ya estamos en él. Es regular que el gobierno no tarde en decir lo que piensa hacer de los periódicos.

—El 4 murieron 19 coléricos; 25 el 5, y ayer 28. En los departamentos invadidos sigue la enfermedad una marcha análoga.

Esciben de Tolon que el duque de Orleans se embarcará en el navio *Suffren*, que se está preparando á toda prisa, y que saldrá á la mar para que S. A. R. goce el espectáculo de una evolucion naval. Algunos creen que el Príncipe pasará á Argel; pero el itinerario nada dice; y ademas no es probable que en las circunstancias actuales se aleje de Francia. (G. de F.)

PORTUGAL.

Lisboa 9 de Junio.

Los pueblos de Villareal de S. Antonio y Villanova de Portimao han renovado en ayuntamiento pleno el juramento de fidelidad que han prestado al Sr. D. Miguel.

Por la fragata anglo-americana *Constelation*, que llegó á este puerto el día 5 del corriente procedente de Madera, hemos recibido noticias de aquella isla hasta el día 29 de Mayo último. El comandante de esta fragata, no reconociendo el bloqueo de los rebeldes, protegió el comercio de los americanos haciendo que entrasen en ella los buques de su nacion, que conducian víveres en abundancia, y ademas un buque dinamarqués cargado de cereales. Añaden las cartas que la isla se halla bien defendida, y los habitantes se mantienen fieles al Sr. D. Miguel.

El día 23 de Mayo levantaron los rebeldes el bloqueo de la Isla Madera; y el gobernador de esta tomó posesion inmediatamente de la de Porto-Santo: disposicion que causó en los habitantes de esta el mayor regocijo y alegría por verse otra vez bajo el legítimo gobierno de S. M., y libres de la tiránica opresion en que han estado sufriendo las exacciones, robos y mal trato de los rebeldes.

Hé aqui el fin del decantado proyecto que los rebeldes habian concebido para apoderarse de Madera: en esto han venido á parar las combinaciones políticas respecto á lo que habia de suceder luego que se hubiese conquistado aquel interesante punto. En los 55 dias que ha durado el bloqueo solo han manifestado los habitantes la execracion que profesan á los rebeldes; y los militares el deseo de que tomasen tierra para aniquilarles.

A vista de estos hechos no es necesario ser muy perspicaces para ver que no sintiéndose los rebeldes con fuerzas para atacar la isla Madera y apoderarse de ella, seria temeridad inaudita el intentar un ataque contra Portugal. Nadie habrá que pueda comparar esta monarquía con la isla ni en fuerzas, ni en recursos, ni en el estado de defensa.

Podemos asegurar á nuestros lectores que las principales combinaciones de los rebeldes se han desgraciado con haber abandonado el proyecto de apoderarse de la isla Madera.

En toda la monarquía se disfruta de completa tranquilidad. (G. de Lisboa.)

ESPAÑA.

Cádiz 6 de Junio.

Con fecha de Gibraltar 31 de Mayo escriben lo siguiente:

Ayer dia de S. Fernando se enarboló el estandarte Real desde por la mañana, y la guarnicion hizo los correspondientes saludos, y la bandera española fue enarbolada en la vigia en obsequio de S. M. C. El *Pocri* y el *Philomete* estuvieron haciendo sus saludos delante de Algeciras, á los que se les contestó inmediatamente.

Extracto de una carta particular de Oran, su fecha 8 de Mayo, recibida en Gibraltar: «Habrá vmd. oido decir en esa plaza, que una extensa revolucion rompió repentinamente en esta provincia, á instigacion de un santon mahometano llamado Mehal el Dui. Muchos árabes á pie y á caballo se presentaron á tiro de nuestros fuegos; pero fueron bien maltratados, y tuvieron que retirarse.»

Madrid 15 de Junio.

Los periódicos extranjeros revolucionarios vienen ahora diciendo que en la ciudad de Estella y otros varios puntos de la España ha habido graves alborotos con motivo de disposiciones económicas de las autoridades municipales; pero podemos asegurarles que ni en los parages citados ni en alguno otro de la Peninsula se ha interrumpido ni aun levemente el dulce reposo que tanta guerra les da á ellos. Triste es, sin duda, el recurso de imaginarse infortunios agenos para apartar la vista de los propios. No os deis pena por nosotros, podiamos decir á los que adoptan esta táctica: llorad solo por vosotros y vuestras desgracias, si aun os quedan ojos para llorar.

REALES LOTERIAS.

Noticia de los pueblos donde han cabido los premios mayores de la Real loteria moderna en el sorteo de ayer.

Table with 3 columns: NÚMEROS, PREMIOS, ADMINISTRACIONES. Lists winning numbers and amounts for various locations like Barcelona, Burgos, Madrid, etc.

Table with 3 columns: Amounts, Locations (Zaragoza, Valencia, Sevilla, Cádiz, Iguajada).

BOLESA DE COMERCIO.—Cotizacion de hoy á las tres de la tarde.

Table with multiple columns: Inscrips. sobre el gran libro al 5 p. 100, Dicho id. al 4 por 100, etc. Includes sections for Amsterdan, Bayona, Burdeos, etc.

ANUNCIOS.

Los suscriptores al *Diccionario geográfico universal* acudirán á la librería de Razona á recoger el cuaderno núm. 11, tomo 5.º de dicha obra, y adelantar el importe del siguiente. Continúa abierta la suscripcion.

Los suscriptores á la nueva coleccion de *novelas escogidas* de diversos autores, se servirán acudir á recoger el tomo 5.º de *Cárlas el temerario*, 14.º de la coleccion, á las librerías en donde se hubiesen suscritos. En las mismas se hallan tambien de venta las novelas de Walter-Scott, que se han publicado por separado.

Segundo suplemento á las poesías líricas de D. Juan Bautista Arriaza, con el que se completa la 5.ª edicion de sus obras. La Imprenta Real, como propietaria del resto de ejemplares de la referida edicion, ha procurado añadirle nuevo interes imprimiendo en el mismo carácter y tamaño las composiciones mas recientes de su autor, y que en amenidad, dulzura, y elegancia de lenguaje no ceden á las que anteriormente, y en tan repetidas ediciones han obtenido la estimacion general; lo que hace sea esta última la mas completa de cuantas se han publicado. Y á fin de proporcionar igual ventaja á los que ya la posean, se vende tambien por separado el referido suplemento en el mismo despacho de la Real Imprenta.

Sermon predicado el segundo dia de Pascua de resurreccion en la catedral de Sigüenza, por el canónigo D. Judas Josef Romo.—Idem de Todos Santos por el mismo autor. Se venden á 2 rs. cada uno por separado, y á 4 en un cuaderno en la librería de Ranz.

Elementos de Moral-médica ó tratado de las obligaciones del médico y del cirujano; en que se exponen las reglas de su conducta moral y política en el ejercicio de su profesion; por el doctor D. Felix Jañer, catedrático de clinica interna en el Real colegio de medicina y cirugía de Barcelona, socio de varias academias. Esta obra manifiesta las varias cualidades que han de poseer los facultativos, el modo de desempeñar bien sus obligaciones y la conducta que deben guardar en diversos casos, como en las visitas y consultas, en las casas de los ricos y de los pobres, en los hospitales, en las epidemias y contagios, en los males graves y desesperados, en dar las certificaciones y dictámenes Sic. &c. Un tomo en 8.º prolongado de buen papel é impresion: véndese á 28 rs. en la librería de Calleja.

Poemas cristianos en que se exponen con sencillez las verdades mas importantes de la religion, por el autor del Evangelio en triunfo, 2.ª edicion en un tomo en 4.º á 24 rs. en pasta y 20 en rústica.—El *Salterio español* ó version parafrástica de los salmos de David, de los cánticos de Moises, y de otros cánticos y algunas oraciones de la iglesia en verso castellano por el autor del Evangelio en triunfo, un tomo en 4.º, á 24 rs. en rústica y 25 en pasta. Estas dos obras del célebre Olavide, se venden en la librería de Sanchez.

Usages y demar derechos de Cataluña, traducidos al castellano, con varias notas que manifiestan el estado actual de la legislación catalana. Obra muy útil no solo á los habitantes del Principado, sino tambien á todos los que tienen relaciones de intereses en el mismo. Constará de tres tomos en 4.º español, de unas 400 páginas cada uno, del papel y carácter que manifiesta el prospecto que se hallará en Madrid en la librería de Sana; en Valencia en la de Mallen y Berard; en Zaragoza en la de Polo, y en Barcelona en la de Rivas, en cuyos puntos se admitirá la suscripcion. El precio de cada tomo será para los suscriptores 28 rs. en papel y 30 en rústica, y en venta 34 en papel y 36 en rústica. Publicado el 1.º tomo que está en prensa los suscriptores pagarán el 1.º y el 2.º en el acto de recibir el 1.º; y el 3.º cuando reciban el 2.º. Cualquiera podrá suscribirse por carta dirigida á Barcelona, con sobre á D. Pedro Nolasco Vives, quien cuidará de remitir á su tiempo los ejemplares al lugar que se le designe.

Arte de relojes de rueda para torre, sala y faltriguera, contiene tambien las repeticiones; los diferentes cálculos de todas las clases de relojes, desde 24 horas de cuerda, hasta de un año: las diversas enfermedades que padecen los relojes viejos, con eficaces medios para curarlos, y muchos casos en que los dueños podrán componerlos por sí mismos sin necesitar relojeros: dos tomos en 4.º con 13 láminas, es obra deducida de la mucha práctica que tuvo su autor el P. Fr. Manuel del Rio. Se hallará en la librería de Viana, á 20 rs. en rústica y 26 en pasta.

Se halla vacante el partido de médico de la villa de Sepúlveda, provincia de Segovia: su vecindario 390 vecinos, entre ellos 9 eclesiásticos: la dotacion consiste en 70 rs. pagados mensualmente y 4 fanegas de trigo, por el hospital de S. Cristóbal, sito en dicha villa, otras 4 fanegas de la misma especie con que contribuye el hospital de la Cruz, y en lo que se convenga con los eclesiásticos. Los pretendientes dirigiran los memoriales hasta el último de este mes al procurador síndico de la referida villa.

Se saca á pública subasta el suministro de los artículos de paja y cebada para la manutencion de los ganados de la Real caballeriza en esta corte y sitios Reales, en los términos que se expresan en el pliego de condiciones que se manifestará en la escribanía del juzgado de la Real Casa. Se ha señalado para su remate el día 3 de Julio próximo á las 12 de su mañana en el referido juzgado.

A consecuencia de Real orden de 23 de Mayo último, debe verificarse la subasta de provisiones del distrito de la capitanía general de Andalucía, que estaba anunciada para el 9 del corriente mes, de 15 al 20 del próximo Julio; y en su virtud se ha señalado el 16 del mismo para los estrados, á la hora de las 12 de la mañana, en el despacho de la ordenacion de la referida capitanía general.—En virtud de la misma Real orden se ha señalado para el único remate de la subasta de provisiones para las tropas estantes y transeuntes en el distrito de la capitanía general del reino de Aragón, el día 27 del próximo Julio, en lugar del día y que se habia anunciado.

En virtud de acuerdo de la Real junta de Caridad de la parroquia de S. Sebastian de esta corte, se cita á los parientes en ambas líneas del doctor D. Ignacio Ortiz de Moncada, cura párroco que fue de la dicha, y á los feligreses y feligresas de la misma, para que en el término de 20 dias, los que pretendieren ser agraciados con algunas de las prebendas asignadas para seguir estudios y tomar estado, dirigiran sus memoriales á la referida junta.

En virtud de providencia del alcalde mayor de la villa de Mostoles, se cita á todos los que posean créditos contra la testamentaria de Bernabé Martínez, difunto; vecinos que fue de dicha villa, para que en el término de 20 dias los presenten ante el referido juez y por la escribanía de Obejero; pues de no verificarlo, les parará perjuicio.